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６月２６日に 1 学期の期末考査が終わりました。特に、1 年生にとっては中学校で初めての

定期考査になりました。テスト勉強の計画の立て方、学習方法など事前にそれぞれのクラスで
指導を受けていたと思います。さて、出来具合はいかがなものでしょうか。2・3 年生は慣れた
もので、自分なりのテスト対策を取りながら挑めたのではないでしょうか。 

いずれにしても、1 学期の学習の定着を確認して、弱点を見つけるとともにその改善につな
げていくことが大切になります。しばらくすると、夏休みに入ります。1 学期を振り返る絶好の機
会となること間違いなしです。皆さんの頑張りに期待します。 

◇デジタル採点支援システム◇ 

現在、市内の中学校における業務改善の
一環として「デジタル採点支援システム」の導
入を豊岡市教育委員会で検討していただい
ているところです。 

本校においても、試験導入という形ではあ
りますが、校内で研修を行い、１学期途中から
導入できる教科に於いて早速使用をはじめて
います。 

今後、市内中学校での使用状況等効果を
検証された結果、次年度以降正式に導入さ
れるかの検討を進めていくとのことです。 
 実際に使用した職員の感想は以下のとおり
です。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
なお、このシステムを利用した場合、解答用紙を一度スキャナーで読み取ってから採点する

ことになるため、解答用紙の返却（採点結果）については、○×等が印字処理された PDF フ
ァイルの答案用紙を印刷して返却することになります。 

自分のパソコンで採点システムを利用して
作業をしている様子 

○実際に触って使ってみることから始めてみた。初期設定に時間がかかる
が、慣れれば問題ない。 

○解答が並んで見えるのでよい。部分点の入力やコメントの入力もできる
ので非常に便利である。 

○正答率がすぐにわかるので、生徒がどういう問題に弱いのかが把握しや
すい。そのため、事後学習で重点的に振り返りをすることができる。 

○採点時間が今までより３時間以上短縮できたように思う。 
○複数人で同時に採点ができるので、時間短縮できている。 
○事前に小問ごとに点数を設定しておくので、合計得点は自動的に計算さ

れ、採点後に電卓を使っての得点集計が不要となった。 



 
 

６月１２日（水）に学校運営協議会を開催しまし
た。今年度から豊岡市内全小中学校にこの協議会
が設置されることになり、本校でも７名の委員に任
命状を交付しました。 

学校運営協議会とは、学校と地域が一体となって
学校づくりを進めるために学校ごとに設置される、
「学校運営」及び「学校運営への必要な支援」に関
して協議する機関です。この学校運営協議会を設置
した学校のことを「コミュニティ・スクール」とも言います。 

今回は、会長・副会長を決定し、学校運営に関する「基本的な方針」である学校教育目標
等を含むスクールプランや年間行事予定等について承認をいただきました。 

 
＜意見交流での発言（抜粋）＞ 
○授業参観をしたり、会議に出席したりしているが、とにかく先生方の雰囲気が良い。だから

生徒も良い雰囲気になっている。学校・家庭・地域の連携を図り、子どもたちの幸せのため
にできることを模索していく必要がある。自己肯定感、自分を愛すること、そのことをしっかり
学校でも伝えてほしいし、保護者・地域もその役割を果たさなければならない。 

○地域でできる支援はどんどんしていきたい。北近畿豊岡道の新インター関連で戸牧、高屋、
上陰、中陰、下陰区は交通量が多くなることが予測される。現在でも通学時危険個所であ
る中陰は歩道の設置が決まっている。地域だけでなく学校と一緒になって、関係各所に協
力依頼をしていきたいと思う。 

 
★ウォーターサーバー★ 

今年３月に豊岡市教育委員会教育長とウォータースタン
株式会社の代表取締役の間で「プラスチックごみ削減の
推進に関する協定書」及び「マイボトル用給水機の設置に
関する覚書」が締結されました。そのことを受け、本校にも６
月２５日にウーターサーバー（写真参照）が設置され、翌日
から利用が可能となっています。 
 
 
 
 
 
 

 

靴そろえ～今年も整然と～  「来校時には是非ご覧ください。」 
皆さんのご家庭の玄関に靴が散乱していたらどのように

感じますか？「靴は、ちゃんと揃えなさい！」とつい大声で叱り
つけてしまうことがあると思います。北中では、左の写真のよ
うにどの学年もほぼきれいに整頓して靴が下駄箱に入れら
れています。この写真は２年生の下駄箱ですが、昨年に続い
て、靴を揃えるという当たり前のことが習慣化して、当たり前
にできているのが現状です。うれしいことです。 

学校運営協議会 

ウォーターサーバー設置のメリット（市の説明資料から抜粋） 
 ・ マイボトル持参の普及啓発が図れる。 
 ・ ペットボトル製造やリサイクル時の CO２や廃棄物を削減できる。 
 ・ 子どもたちの荷物を減らせる（複数の水筒を持参する必要なし）。 
 ・ 熱中症、脱水症対策に効果的である。 
 ・ サビや残留塩素等を徹底除去するため、水道水が苦手な方も飲みやすい。 

協議の様子 


